
  Seite: 1 

 

Stadt Stadtallendorf 
Fachausschuss für Sport, Kultur 
Veranstaltungswesen 
- Der Vorsitzende - 

35260 Stadtallendorf, 14.07.2021 

 
 

Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses für Sport, Kultur, 

Veranstaltungswesen 

 Sitzungstermin: Dienstag, 13.07.2021 
 Sitzungsbeginn: 18:32 Uhr 
 Sitzungsende: 19:01 Uhr 
 Ort, Raum: Stadtallendorf, Bahnhofstraße 2, 

Sitzungssaal der Stadtverordnetenversammlung 

 

Anwesend sind: 

Herr Fabian Gies  
Herr Bernd Weitzel  
Herr Manfred Dönges  
Herr Michael Goetz  
Herr Phillip-Thomas Kania Vertreter für Frau Stv. Groß 
Herr Berthold Littich  
Frau Carla Mönninger-Botthof  
Herr Dominik Runge  
Herr Karl-Hermann Schönhals  
Herr Helmut Weber  
Herr Stefan Weitzel  

Stadtverordnetenvorsteherin 

Frau Ilona Schaub  

Fraktionsvorsitzende: 

Herr Winand Koch  
Herr Klaus Ryborsch  
Herr Manfred Thierau  

Bürgermeister: 

Herr Christian Somogyi  

Vom Magistrat: 

Herr Frank Drescher  

Von der Verwaltung: 

Herr Reiner Bremer  
Herr Christoph Grimmel  

Schriftführer: 

Frau Marianne Bulach  

Entschuldigt fehlen: 

Frau Heike Groß  
Herr Werner Hesse  
Herr Stefan Rhein  
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Tagesordnung: 

1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Beratung von eingegangenen Anträgen 
 Kenntnisnahmen 
3 Umrüstung der Flutlichtanlage auf umweltfreundliche LED-Leuchten auf dem 

Trainings- und Hartplatz in Erksdorf 
Vorlage: FB2/2021/0008 

4 Stichwort- und Fotoprotokoll des Fachplaners für Veranstaltungs- und 
Besuchersicherheit Olaf Jastrob (Sachverständigenbüro für Veranstaltungen) zur 
Ortsbegehung in der Stadthalle 
Vorlage: FB2/2021/0007 

5 Jahresbericht 2020 Programm "Sport und Flüchtlinge" 
Vorlage: FB2/2021/0006 

6 Jährlicher Zuschuss für den Verein Pferdefreunde Schweinsberg e.V. 
Vorlage: FB2/2021/0009 

7 Beschlusskontrolle 
8 Berichte aus den Verbandsversammlungen 
9 Mitteilungen 
10 Verschiedenes 
 

Inhalt der Verhandlungen: 

Zu 1 Eröffnung und Begrüßung 
 

 Der Vorsitzende, Herr Stv. Gies, begrüßt die Anwesenden zu der Sitzung des 
Fachausschusses für Sport, Kultur und Veranstaltungswesen. Er stellt die 
Beschlussfähigkeit und den form- und fristgerechten Zugang der Einladung fest. 
  
Herr Gies bedankt sich als Ausschussvorsitzender für die toll geplante und 
durchgeführte Sportlerehrung.  
 
 

Zu 2 Beratung von eingegangenen Anträgen 
 

 Es liegen keine Anträge zur Beratung vor. 
 
 

Zu  Kenntnisnahmen 
 

Zu 3 Umrüstung der Flutlichtanlage auf umweltfreundliche LED-Leuchten auf dem 
Trainings- und Hartplatz in Erksdorf 
Vorlage: FB2/2021/0008 
 

 Es gibt keine Wortmeldungen.  
 

 Kenntnisnahme: 
 
Der Magistrat beschließt, für die Umrüstung der Flutlichtanlage auf umweltfreundliche 
LED-Leuchten auf dem Trainings- und Hartplatz in Erksdorf, dem TSV Erksdorf Mittel 
in Höhe von 4.654,09 € im Haushaltsplan 2022 bereitzustellen. 
 
 

 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 
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Zu 4 Stichwort- und Fotoprotokoll des Fachplaners für Veranstaltungs- und 
Besuchersicherheit Olaf Jastrob (Sachverständigenbüro für Veranstaltungen) 
zur Ortsbegehung in der Stadthalle 
Vorlage: FB2/2021/0007 
 

 Es erfolgen keine Wortbeiträge.  
 

 Kenntnisnahme: 
 
Im Jahr 2016 fand in der Stadthalle Stadtallendorf eine Begehung mit dem 

Sachverständigenbüro für Veranstaltungen bzw. Fachplaner für Veranstaltungs- und 

Besuchersicherheit, Herrn Olaf Jastrob, statt. Herr Jastrob nahm den Bestand auf 

und erstellte damals ein ausgiebiges Stichwort- und Fotoprotokoll, welches den 

städtischen Gremien übermittelt wurde. Im laufenden Kalenderjahr fand erneut eine 

Begehung statt. Zusammenfassend sagt der Sachverständige, „die Stadthalle macht 

insgesamt einen sehr guten und sehr gepflegten Eindruck und wird als 

Aushängeschild der Stadt präsentiert“. Analog der Vorgehensweise aus dem Jahr 

2016 übermitteln wir das Stichwort- und Fotoprotokoll den städtischen Gremien anbei 

zur Kenntnis. 

 
 

 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 
 
 

Zu 5 Jahresbericht 2020 Programm "Sport und Flüchtlinge" 
Vorlage: FB2/2021/0006 
 

 Herr Eckhard Wind stellt seine Tätigkeit als „Sportcoach“ dem Fachausschuss II vor. 
Die Präsentation ist dem Anhang beigefügt. 
 
Herr Stv. Runge bedankt sich für die Präsentation. Er möchte wissen, welche 
Tätigkeiten für geflüchtete Frauen und Kinder angeboten werden. Herr Wind bringt 
an, dass viele Geflüchtete Anhänger des Islams sind. Dadurch fällt es Herrn Wind 
schwer, an Frauen und Kinder heranzutreten. Er wird demnächst mit der 
Migrationsklasse der Südschule in Zusammenarbeit mit den Lehrern an einem 
Projekt arbeiten. Auf Nachfrage schätzt Herr Wind, dass von den 1100 Flüchtlingen 
ca. die Hälfte jugendliche Männer sind. 
 
Auch Frau Stv. Mönninger-Botthof bedankt sich für die Darstellung seiner Tätigkeiten 
und möchte wissen, wie viel Stunden Herr Wind monatlich leistet. Für seine 
Tätigkeiten und Aufgaben investiert Herr Wind 40-50 Stunden pro Monat. Sie 
bedankt sich im Namen ihrer Fraktion für das große Engagement und fügt an, dass 
sie von den geleisteten Aufgaben beeindruckt sei.  
 
Der Vorsitzende fragt, wie die Jugendlichen erreicht werden. Vor Corona lebten die 
Flüchtlinge in Einrichtungen, in denen Herr Wind erfolgreich für die verschiedenen 
Angebote werben konnte. Nun leben einige in Wohnungen, wodurch die 
Erreichbarkeit erschwert wird.  
 
Herr Grimmel fügt der Präsentation hinzu, dass alle finanziellen Mittel zu 100 % 
gefördert sind. Außerdem ist eine Zusammenarbeit mit der Behindertenwerkstatt 
Hephata in Treysa in Planung.  
 

 Kenntnisnahme: 
 
Der Jahresbericht 2020 zum Programm „Sport & Flüchtlinge“ wird zur Kenntnis 
genommen. 
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 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 

 
 

Zu 6 Jährlicher Zuschuss für den Verein Pferdefreunde Schweinsberg e.V. 
Vorlage: FB2/2021/0009 
 

 Hierzu gibt es keine Wortbeiträge.  
 

 Kenntnisnahme: 
 
Die Stadt Stadtallendorf zahlt den Pferdefreunden Schweinsberg für die Pflege des 
an die Pferdefreunde verpachteten, städtischen Grundstücks in Schweinsberg (Flur 3 
Flurstück 43/3 „Ofleider Erlen“) in der Gesamtgröße von 2.000 m² einen jährlichen 
freiwilligen Zuschuss in Höhe von 1.200 € zur Unterstützung ihrer Arbeit. 
 

 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 
 
 

Zu 7 Beschlusskontrolle 
 

 Herr Fraktionsvorsitzender Ryborsch spricht die Thematik über die Entscheidung der 
Anzahl der Laufbahnen des Herrenwaldstadions und die Realisierung des 3. 
Bauabschnittes an und bittet darum, diese weiter zu bearbeiten.  
 
Herr Bremer und Herr Bürgermeister Somogyi erklären, dass die Politik diese 
Thematik geschoben hat. Wegen der unsicheren Finanzlage während Corona sollen 
im nächsten Jahr die finanziellen Mittel für diese freiwillige Leistung im Haushaltsplan 
berücksichtigt werden und bereitstehen, um den Ausbau durchzuführen, so Herr 
Bürgermeister Somogyi. 
 
 

Zu 8 Berichte aus den Verbandsversammlungen 
 

 Es liegen keine Berichte aus Verbandsversammlungen vor. 
 
 

Zu 9 Mitteilungen 
 

 Herr Grimmel informiert den Fachausschuss über die erfolgreiche Open Air Lesung 
mit Adnan Maral am Park neben der Stadthalle. Es waren über 100 Personen 
anwesend, so Herr Grimmel.  
 
Er lädt die Anwesenden zum Open-Air Kino am Heinz-Lang-Park ein. Am Freitag, 
dem 16.07.2021, wird „Ich war noch niemals in New York“ und am Samstag, dem 
17.07.2021, der Familienfilm „Dumbo“ gezeigt.  
 
Beide Filme starten aufgrund des späten Sonnenuntergangs um 21 Uhr.  
 
Die am letzten Wochenende stattgefundene Sportlerehrung musste aufgrund von 
Corona erneut auf zwei Tage aufgeteilt werden. Die beiden Tage verliefen ebenfalls 
positiv.  
 
Er erwähnt zudem, dass die Frist für die Einreichung der Anträge für die 
Ehrenamtspauschale am Mittwoch endet. Er ist erfreut, dass inzwischen bereits viele 
Anträge eingereicht wurden.  
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Bezüglich der Stadthalle teilt Herr Grimmel mit, dass aktuell eine sehr starke 
Nachfrage gegeben ist und die Stadthalle mit bis zu 3 Veranstaltung täglich belegt 
ist. Die anstehende Wintersaison ist ebenfalls gut gebucht. Hier planen die 
Konzertagenturen aktuell mit einer Auslastung von 80-100%. 
 
 

Zu 10 Verschiedenes 
 

 Herr Bürgermeister Somogyi bewirbt die Impfaktion. Diese findet im Südstadt-Kiosk 
am 14.07.2021, von 12 Uhr bis 19 Uhr, statt. Es stehen 200 AstraZeneca-, 300 
Johnson&Johnson- und 180 BioNTech-Impfungen zur Verfügung. 
 
 

 
 
 

Fabian Gies        Marianne Bulach 
Vorsitzender       Schriftführerin 
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